



Besuch beim HDZ: Die Kurse sollen Heranwachsenden einen ersten Einblick in die Arbeitswelt gewähren.

# Neue Tüftlerkurse

**Berufliche Orientierung für Jugendliche wird in Zeiten von Digitalisierung immer schwieriger. Die ständige Veränderung von Berufsbildern, neue Technologien und die Fülle an Möglichkeiten machen die Auswahl zu einer echten Herausforderung.**

**BAD OEYNHAUSEN.** Viele klassische Berufe wandeln sich, während ganz neue Tätigkeitsfelder entstehen, deren Anforderungen und Chancen Jugendliche oft schwer einschätzen können.

Gerade hier setzen Angebote wie die neuen Tüftler-Kurse gezielt an. Sie geben jungen Menschen ab einem Alter von acht Jahren praxisnahe Einblicke in Technik, Handwerk oder IT und helfen, die eigenen Interessen und Stärken zu entdecken. Durch den Kontakt zu echten Profis aus den regionalen Unternehmen entsteht Orientierung in einer komplexen Arbeitswelt. Auch für Auszubildende sei dies eine gute Gelegenheit, einmal Verantwortung zu übernehmen und Kindern ihr Berufsbild zu erklären.

Die Teilnehmer lernen, worauf es in modernen Be-

rekt Fragen stellen und wichtige Zukunftskompetenzen wie Teamwork, Kreativität und digitales Know-how einsetzen. „Praktische Berufsbildung ist uns ein großes Anliegen“, so Sonja O'Reilly, Entwicklerin der Tüftlerkurse, „durch den Kontakt zu Firmen und echten Berufstätigkeiten können wir Interesse halten und bestärken.“ Kursleitung Ann-Kathrin Albert ergänzt: „Viele Kinder und Jugendlichen haben schon einige Male teilgenommen. Es ist immer wieder schön zu sehen, mit welcher Begeisterung beide Seiten gemeinsam etwas erschaffen.“

Bereits die positive Rückmeldung von ehemaligen Teilnehmern und deren Eltern unterstreichen den besonderen Wert. „Mein Sohn hatte es leichter, sich für sein erstes Praktikum zu entscheiden“, teilte die Kers-

ter eines 13-jährigen Sohnes, mit.

Selbstbewusstsein werde während der Schulzeit entscheidend geprägt und Erfolgserlebnisse seien wichtig für die spätere Orientierung.

Im September starten die neuen Tüftlers-Kurse, wo Kinder ab acht Jahren die Möglichkeit haben, sich auszuprobieren, Erfahrungen in verschiedenen Gewerken zu sammeln oder denen es als Berufsorientierung dient.

Der Kurs „Explorer“, für Kinder von 8 bis 13 Jahren, startet am 24. September; „Next Level“, der für Jugendliche im Alter von 14 bis 18 Jahren ist, beginnt am 16. September und der Kurs „Girls Only“, der nur für Mädchen ab acht Jahren gedacht ist, findet am 25. September statt.

Weitere Informationen und Anmeldung ist unter